

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4.^a plana, 25 en la 3.^a y 50 en la 1.^a—Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada inserción de una en la 4.^a plana, 10 en la 3.^a y 25 en la primera.—Comunicados, desde 1 á 25 pesetas línea, á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les dará la rebaja de un 25 p. de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.

Atrasado 25

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

Se suscribe en Alcoy en la Adm. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripción costará:

En Alcoy un mes 1'50 peseta-
En la Península, trimestre. 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.

Atrasado 25

REDACCION, CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Jueves 22 de Diciembre de 1887.

ADMINISTRACION.

CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,974

REGALO

de pañuelos y tragecitos de punto casi á la mitad de su precio.

Todos los demás géneros de la presente temporada como son mantas de lana, trajes, abrigos de señora, manguitos etc. etc., á precios sumamente baratísimos.

Estas bajas que se hacen, solo durarán hasta fin de año, al objeto de aminorar las existencias para el próximo inventario.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

AVISO INTERESANTE

FIJARSE BIEN

TIENDA DE CAMILO PEÑA, S. LORENZO 2

Se ha recibido una grande partida del verdadero queso de flandes, el que se ha puesto en venta á cinco reales el medio kilo en bo a ent-ra; y á seis reales queso gruyer.

ALCOY, 22 DE DICIEMBRE DE 1887.

Los viajeros de comercio.

En un todo conformes nos hallamos con las consideraciones que nuestro colega *El Diario Mercantil*, de Barcelona, hace en el siguiente artículo que tomamos de sus columnas:

"Hay que ser justos. Estos dependientes, que pasan por lo general todo el año fuera de sus familias, y que rodando de ceca en meca, necesitan un estómago á prueba de bomba para resistir los menjerges sólidos y líquidos que les sirven en las fondas, hosterías y posadas que hallan á su paso, y que sufren las inclemencias del tiempo y en algunos puntos la compañía de ciertos parásitos que absorben parte de la savia que necesitan para resistir tantas fatigas, no merecen consideración alguna por parte de nuestras Empresas de ferrocarriles.

Sin considerar éstas que los viajeros adquieren órdenes de compra que son ejecutadas por sus principales proporcionándoles tráfico, no se ocupan de concederles ventajas, tal vez porque creen que por esto dejarán de hacer sus viajes.

Un viajante de comercio es tratado por las Compañías de ferrocarriles, peor que otro viajero, cuando, en nuestro concepto, debería gozar de privilegios. ¿Por qué? Vamos á poner un ejemplo y despues nos explicaremos.

En la clasificación de mercancías de la Compañía de Madrid á Zaragoza y Alicante, se lee:

FOLLEIN DE EL SERPIS. (13)

ROB-ROY

POR

SIR WALTER SCOTT.

acreditado con una desgraciada observación todo el género de vuestros gratiosos cumplimientos; pero no se hable mas de ello: vuestra mina es muy falaz, señor Osbaldiston, sino me entreteneis con cosas más agradables que esas insulces que todos los jóvenes se creen obligados á recitar á las pobres doncellas. ¿Y por qué? porque ellas visten enaguas y gasas, mientras que ellos llevan lindos vestidos bordados. Haced por olvidar mi desgraciado sexo; llamadme Tom Vernon, si queréis, pero habladme como á amigo vuestro, como á compañero; no podeis formaros una idea de cuanto me alegraré.

—Me ofréceis un atractivo muy poderoso, respondí yo.

—¡Otra vez! repuso levantando el dedo; ya os he dicho que no sufro ni la sombra de una lisonja: y ahora, cuando hayais cumplido con mi tío que os amenaza con lo que él llama *unno hasta el colmo*, os diré lo que pensais de mí.

"Harinas de cereales recorriendo menos de 100 kilómetros 0'1375 pesetas
"Id. recorriendo de 100 á 400 kilómetros 0'1250 "
"Id. recorriendo de 401 á 550 kilómetros 0'10 "
"Id. recorriendo de 351 á 750 kilómetros 0'075 "
"Id. recorriendo mas de 750 kilómetros 0'0625 "

De manera que cuanto mayor distancia recorre la mercancia, menor es su precio de transporte; de lo que lógicamente se deduce que un viajante que recorre durante el año millares de kilómetros, debería ser transportado á menor precio que los demás viajeros.

Es cierto que las Compañías tienen en vigor los billetes circulares á precios reducidos, fundados en el principio que acabamos de exponer, pero estos billetes é itinerario fijo no son aprovechables en muchos casos á nuestros viajeros, no solo porque no se acomodan á sus necesidades, sino porque, teniendo un plazo corto de duracion, no pueden exponerse á utilizarlos sin sufrir perjuicios cuando sus negocios prolongan su viaje más de lo que tuvieran calculado al emprenderlo.

Nosotros creemos que las compañías de ferrocarriles, muy interesadas en proporcionar ventajas á los viajeros por las dobles circunstancias de las importantes cantidades que les entregan á cambio de los billetes comprados, y de la no menos atendible del tráfico que les proporcionan con las ventajas que verifican, deberían ofrecerles ventajas que facilitasen su gestion, contribuyendo así á aumentar el número de individuos que forman parte de este gremio.

¿Cuáles deberían ser estas ventajas? Nosotros nos atreveremos á indicar dos proposiciones:

1.^a Las compañías de ferrocarriles deberían ponerse de acuerdo, como lo han hecho al crear las tarifas combinadas X. números 1, 2 y 3, y poner á la venta billetes circulares, cuyo itinerario fuese á voluntad del viajante. Estos billetes sufrirían una rebaja proporcional en razon directa de los kilómetros recorridos, dando derecho á sus titulares al transporte gratuito de 60 kilogramos de equipaje.

2.^a Puestas de acuerdo las compañías podrían conceder á los viajeros la mejora de clase; es decir, podrían permitir viajar en segunda clase al que pagase de 3.^a y en 1.^a al que pagase 2.^a. Para evitar engaños el viajante iría provisto de un documento que acreditase suficientemente su personalidad y su carácter de tal.

Las anteriores proposiciones tienen su fundamento:

Como respetuoso sobrino, apuré el vaso que me presentaba mi tío; luego se entabló conversacion sobre la caza de la mañana, y cuando no se oía mas que el continuo ruido de los vasos y tenedores, y mi primo Thorncliff, que estaba á mi derecha, y el primo Dick, que se hallaba á la izquierda de miss Vernon, tenían exclusivamente fijada la atención en el interesante negocio que los ocupaba, volvimos á emprender nuestra conferencia.

—Ahora, la dije, permitidme que os pregunte francamente, miss Vernon, qué es lo que suponeis que pienso de vos: os diria lo que en realidad pienso, pero me habeis prohibido los elogios.

—No necesitad vuestra ayuda, pues soy bastante mágica para decirlos vuestros pensamientos: no es necesario que me enseñeis vuestro corazón; puesto que lo veo. Me reputais una doncella rara, algo caprichosa, muy inconsecuente, que deseo llamar la atención con la libertad de mis modales y con la singularidad de mi conversacion, porque carezco de lo que llama *el Espectador* (*El Espectador* de Addison) las mas dulces gracias de mi sexo. Hasta pensais quizás que proyecto petrificaros de admiracion. Si tales son vuestros sentimientos, y no dudo que lo sean, siento decirlos que por esta vez se engaña vuestra penetracion: toda la confianza que he puesto en vos, la usara con vuestro padre, si fuera posible que me

damento: la 1.^a en el principio de tarifas diferenciales que profesan las compañías todas; y la 2.^a se practica cuando se trata del transporte de toreros, artistas, etc., que viajan en número superior á seis.

Intimamente ligada con esta cuestion se encuentra la no menos importante de la facturación de los equipajes, pertenecientes á los viajeros de comercio.

Por experiencia sabemos que las estaciones, y en particular las de las líneas de Valencia y Madrid, exigen en el acto de la facturación de equipajes la apertura de los bultos, y en cuanto ven que el contenido de éstos lo forman muestras, se niegan á facturarlos como equipajes y aplican la tarifa de muestrarios, sin abonar naturalmente los 30 kilogramos á que todo viajero tiene derecho.

Esta actitud se funda en que las muestras no son consideradas como equipajes, y en que cuando alguna vez ha sufrido extravío una expedición de muestras, su propietario ha reclamado perjuicios exagerados.

Pero si las Compañías con un poco de buena voluntad, tuviesen en cuenta que segun las disposiciones vigentes "se comprende bajo la denominacion de equipajes los cofres.... y las herramientas de su arte ú oficio," (refiriéndose á los viajeros) y considerasen que las muestras que los viajeros llevan consigo son verdaderas *herramientas* sin las cuales no podrían ejercer su *arte ú oficio*, y si por otra parte tuviesen en consideracion que segun la legislación vigente, que modifica por completo la antigua: *nunca los perjuicios pueden exceder del precio corriente que los efectos tendrían en el día y lugar en que debían entregarse*, á buen seguro que harian la concesion que pedimos; dando así una facilidad apoyada en un principio de la más estricta justicia.

En ningun país existe tarifa especial para los muestrarios más que en España, única nacion donde las Compañías tuvieron esta feliz idea, tal vez para aprovechar unos ochavos más.

Ya hemos hecho conocer nuestra opinion sobre un asunto que juzgamos interesante, y hemos dado á conocer los sistemas que podrían plantearse para obtener buenos resultados. Ahora solo falta que los directamente interesados, no solo viajeros sino industriales y comerciantes acudan á quien pueda darles satisfaccion proponiendo otros sistemas, si los indicados por nosotros son defectuosos ó insuficientes, y tendremos una gran satisfaccion el día que se logre un resultado satisfactorio, siendo naturalmente mucho mayor si este se obtiene á consecuencia de nuestras excitaciones.

oyese. En verdad que me halló tan aislada en medio de esta dichosa familia, y tan falta de auditores inteligentes como Sancho en Sierra Morena; así es que cuando se me presenta ocasion, casi me es fuerza hablar ó morir. Os aseguro no obstante que no os dijera una palabra de las curiosas noticias que os he dado acerca del carácter de vuestros amables primos, si no me fuera en un todo indiferente que sepan mi modo de pensar respecto á ellos.

—Sois muy cruel miss Vernon, en no querer dejarme la menor ilusion, y en recordarme que todavia no tengo ningun derecho á vuestra confianza. Mas ya que no me permitis atribuir á vuestra amistad las comunicaciones que me habeis hecho, debo recibirlas con el título que os plazca. No habeis comprendido al Sr. Rashleigh Osbaldiston en vuestros retratos de familia.

Parecióme que esta observacion la hacia temblar, y apresuróse á responder bajando la voz:—No digais ni una palabra de Rashleigh tiene el oido tan fino, cuando se interesa su amor propio, que nos oiria á pesar de hallarse en medio la maciza persona de Thorncliff rellena de vaca y de jamon.

—Si, repliqué; pero antes de hacer la pregunta, he mirado tras del tabique viviente que me separaba de él, y he visto que estaba vacia la silla de Rashleigh. Se ha levantado de la mesa.

—No os fieis de eso, repuso miss Vernon.

Alrededor del muudo

SUMARIO.

Un microbio goloso.—Sitió por hambre.—Lo que cuesta un día de niebla en Londres.—Los colores de las tiendas de París.—El hospital de animales.—Inventario químico casero del cuerpo humano.

Está demostrado que el cáncer es producto de un microbio goloso; es decir, de un microbio que se alimenta exclusivamente de azúcar, y cuyo cuerpo es dulce en extremo, y dulcifica la materia que invade.

La idea es de un joven doctor vienés, llamado Feund, que pronto hará tres años descubrió que la sangre de los que sufren cáncer contiene buena cantidad de azúcar. De investigacion en investigacion llegó el doctor Feund al descubrimiento del microbio y de sus costumbres.

Una vez sabido que el microbio del cáncer se alimenta de azúcar, el remedio era fácil de inventar: sitiario por hambre.

Esto se logra de una manera muy sencilla. Existe una materia llamada sacarina, que se extrae del carbón, y que es mucho mas dulce que la propia azúcar, sin tener ninguna de las demás cualidades de ésta ni ninguno de sus defectos. Es un polvo blanco, que apenas se disuelve en el agua, aunque esté hirviendo. A los enfermos de cáncer se les sustituye con sacarina el azúcar de todos los alimentos que toman, pues la sacarina circula por todo el sistema sin dañarlo en lo más mínimo, á no ser que se tome en dosis exageradas.

La sacarina es además un antiséptico tan poderoso como el ácido salicílico.

Así es que los microbios del cáncer atacados por ella, no sólo se mueren de hambre, sino envenenados por esa especie de azúcar falsa con que engañan su glotonería.

Hay tanta gloria que ganar devolviendo la salud al príncipe imperial de Alemania, que el hombre que lo consiguiera se convertiria de repente en el médico mas famoso y alabado del mundo. Con un aliciente como ese no es de extrañar que desde hace meses haya algunos centenares de sabios más ó menos ilustres estudiando sin reposo el cáncer y su desarrollo, sus orígenes y por lo tanto su cura. Las teorías publicadas ya como fruto de estas investigaciones son innumerables.

Pero una sola se ha llevado la palma: la del joven doctor vienés. Pues la mejoría alcanzada por el príncipe imperial se debe, segun parece, á que se ha sometido desde hace algunas semanas al régimen de la sacarina.

Ya lo saben los golosos: y las golosas. El azúcar es nido de microbios del cáncer, segun las últimas teorías. Pero debe ser el azúcar de

Creedme, cuando querais hablar de Rashleigh, subid á la cima de Otterscope-Hill, de donde se ven veinte millas en redondo; colocaos á la punta misma de la Peña, hablad bien pasito, y aun entonces no esteis muy cierto de que la indiscreta aveçilla que vuela encima de vuestra cabeza; no le refiera lo que digais. Rashleigh emprendió mi educacion, y ha sido mi maestro por espacio de cuatro años; yo estoy tan cansada de él como él de mí, y ni uno ni otro sentimos que llegue el instante de nuestra separacion.

—¡Luego partirá en breve Rashleigh?

—Sí, dentro de algunos días; y eso ignorabais? Parece que vuestro padre es mucho más discreto que sir Hildebrando. Ved aquí toda la historia. Cuando supo mi tío que veniais á residir por algun tiempo en su casa, y que vuestro padre deseaba que aquel de sus sobrinos que da tan bellas esperanzas, fuese á llenar el lucrativo lugar que dejais vacante por vuestra obstinacion, señor Franck, el buen caballero celebró consejo pleno de todos los de su casa inclusos el despensero, el mayordomo y el guarda-bosque. Segun presumireis, no era necesaria tan venerable asamblea, compuesta de los pares y empleados de *servicio* de Osbaldiston-Hall, para elegir al que debía reemplazaros; porque como toda la aritmética de cinco de los concurrentes se limitaba á saber calcular los lances favorables ó adversos en una riña de gallos, Rashleigh era el único que reunia

trapos y de otras mil cosas que hacen en Alemania.

Los londinenses llevan muchos años tratando de resolver el problema de sus nieblas, pero sin conseguirlo.

Han caído al fin en la cuenta de que la mayoría de sus nieblas son producidas por el humo de las chimeneas de las casas y tratan de establecer la calefacción a domicilio por medio del agua y del aire calientes.

El apóstol de la idea acude a un razonamiento de fuerza para convencer a sus paisanos.

Les dice que cada día de niebla les cuesta a los londinenses de 35,000 a 40,000 duros.

Y así es con efecto. Las cuentas de las compañías de gas demuestran que en los días de niebla se gastan en Londres 50 millones de pies cúbicos de gas sobre los demás días de invierno.

Con lo que gasta Londres de más en un día por causa de la niebla, podría alumbrarse muy bien durante un año una ciudad de 12,000 habitantes.

El comercio de París tiene desde tiempo tradicional sus colores para distinguir los diversos artes y oficios.

Los almacenes de pinturas tienen el exterior pintado con cuadrados ó fajas de colores brillantes, como en Madrid. Las tiendas donde se expenden objetos de piel, bronce, etc., usan los colores austríacos, amarillo y negro. Las bodegas de vinos españoles, el amarillo y rojo, Las italianas, los colores de su país.

Las empresas de carros de mudanza usan el amarillo en sus carros, despachos y cocheros. Las pastelerías están pintadas de color de barquillo oscuro por fuera y de blanco y oro por dentro. Las lecherías son blancas y azules, tanto en el exterior como en el interior.

Ahora las tiendas de lavado y planchado principian a pintarse de azul, y los carros que llevan la ropa, de verde. Las tabernas son pardas ó rojizas como el vino que venden dentro. Las carbonerías gastan moreno oscuro, que bien pronto se convierte en negro con el polvo del carbon.

Por último, los panaderos gustan del color de café con leche y del blanco, y dentro de sus tiendas hay espejos, muchos dorados y á veces *paneaux* representando á Ceres, la abundancia ó escenas de la siega.

Los ingleses principian por tener hospitales para perros, gatos y caballos.

Pero ahora está prosperando grandemente en Londres el "Animals Institute", ó sea un hospital de animales de todas clases, montado sobre iguales principios que los hospitales para personas.

Hay consulta gratuita á todas horas. El hospital de animales no se cierra nunca. Está adscrito á su servicio numeroso personal de veterinarios y practicantes. Las eminencias de la veterinaria van allí á dar cursos clínicos.

Hay establos para toda clase de ganado, pereras adecuadas á perros enfermos, camitas para gatos, cuadras para caballos, burros y mulos, estufas con plantas y aire templado para pájaros. La asistencia es gratuita ó de pago, segun la fortuna de los dueños de los animales que llevan al hospital.

La consulta es gratuita, segun queda dicho, y no solo la consulta, sino tambien las medicinas, porque muchas veces el remedio más sencillo puede aliviar los sufrimientos de un animal, y sin embargo, los pobres no pueden aplicarlo por ignorancia ó por falta de recursos.

Por último, para que todo sea completo,

las prendas necesarias para el puesto indicado. Mas se necesitaba una sancion solomne para trasformar á Rashleigh, de pobre clérigo que debía ser, en opulento banquero, y permitirle enriquecerse en la bolsa, en vez de morir de hambre en la Iglesia; no sin dificultad dió su consentimiento la asamblea á una degradacion tan manifiesta.

—Trasluzco esos escrúpulos: ¿pero cómo se superaron?

—Por el deseo general de desembarazarse de Rashleigh. Aunque es el más joven de la familia, ha tomado, no sé cómo, irresistible ascendiente sobre todos las demás, los conduce á su antojo, y cada uno de por sí siente su dependencia sin poder librarse de ella. Si alguien se atreve á resistirle, está cierto de que tendrá motivo para arrepentirse antes de trascurrir un año; y si le haceis un servicio importante, aun os arrepentireis mas.

—Si es así, repuse riendo, he de guardarme de él, puesto que soy la causa involuntaria de la mudanza de su situacion.

—Sí, y bien esté contento ó disgustado con vos, guardaos de él. Mas ved aquí los rabanitos y los quesos. Van á brindar á la salud del rey y de la Iglesia; tal es la señal de retirada para los capellanes y las damas, y yo, que soy el único representante de mi sexo en el alcázar, me habré de retirar, segun costumbre.

Dichas estas palabras, desapareció, dejándome

hay en el "Animals Institute", cámaras de atmósfera ponzoñosa donde llevan á los animales cuyos sufrimientos no tienen remedio para que mueran sin dolor.

El hospital de animales de Londres se sostiene por medio de suscripciones voluntarias y éstas no escasean.

Al lado de estas listas de suscripcion habria que poner la de los seres humanos que se mueren de hambre en Londres todos los años, que segun la última estadística llegan á uno cada cuatro días, en su mayor parte mujeres y niños.

Mucho se ha escrito sobre la composicion del cuerpo humano.

Pero tal vez la descripción más gráfica y comprensible es la de un profesor que hace el siguiente inventario de lo que contienen nuestros cuerpos:

Un par de cubos de agua. Un pedazo de carbon suficiente para mantener un buen fuego durante un rato considerable. Hierro en cantidad para hacer con ella la hoja de un cuchillo. Tanto fósforo como el que hay en media docena de cajas de cerillas. Hidrógeno para elevar un globo pequeño. Y varias cantidades de sosa, potasa, cal, magnesia, oxígeno, clorina y nitrógeno.

WANDERER.

(De El Imparcial)

Noticias generales.

Los huelguistas de Barcelona.—El gobernador ha publicado un bando prohibiendo los *meetings* en la vía pública sin permiso de la autoridad, encargando al propio tiempo á la fuerza de la Guardia civil y á los agentes de orden público que disuelvan en el acto aquellas manifestaciones.

Se dice que secundarán la huelga los tintoreros, tapiceros, escultores, ebanistas, alfareros y panaderos.

El corresponsal de *El Liberal* dice que se atribuye la huelga á los enemigos de la Exposicion, y el de *El Globo* añade que han sido presos ocho obreros, y que hoy habrá una reunion de contratistas y obreros, convocados por el gobernador.

Paris 19.—Aubertin, el autor del atentado contra el Sr. Ferry ha sido hoy objeto de un nuevo exámen facultativo.

Se asegura que todos los médicos forenses opinan que padece la enajetacion mental.

Al acceso de locura que tuvo hace tres días ha sucedido una gran postracion.

Ha ingresado en la cárcel de Tudela una señorita muy conocida en aquella poblacion, que en riña con su criada produjo á ésta una grave herida en la cabeza.

La iglesia de Juzcar se ha hundido, sin que felizmente ocurrieran desgracias personales.

Era el único templo que existia en aquel pueblo.

Apuntes locales y regionales.

AVISO IMPORTANTE.

Rogamos á todos aquellos de nuestros suscritores, tanto de fuera como de esta ciudad, que se hallen en descubierto con esta Administracion, se sirvan, por todo lo que resta de mes, quedar saldados, á fin de no interrumpir la buena marcha administrativa ni irrogar perjuicios con su morosidad.

me sumamente admirado de la finura, malignidad y franqueza que desplegaba en la conversacion. Desespero de poder daros la menor idea de su carácter, aunque haya imitado su lenguaje, en cuanto me hasido dable. Era una mezcla de ingénuo sencillez, de natural finura y de increíble osadía; todos estos diversos tintes, felizmente confundidos, y animados aun por la sultura de su encantadora fisonomía, formaban el más perfecto conjunto. No hay que creer que, por estraños, por singulares que pareciesen sus librés y familiares modales, sintiese un joven de veinte años que una doncella de diez y ocho no guardara con él toda la reserva necesaria: lisonjeábame por el contrario la confianza de miss Vernon; y aunque me declarara que únicamente me la habia concedido por ser yo el primero en quien encontrara bastante inteligencia para comprenderla, persistia aun en atribuir la preferencia á diferentes motivos. Con la presuncion que mi residencia en Francia no habia ciertamente disminuido, imaginaba que una figura regular y un exterior recomendable, ventajas que tenia la generosidad de otorgarme, eran títulos bastante poderosos para granjearse la confianza de una abeldad. Como mi vanidad abogaba con tanto calor por justificar la eleccion de miss Vernon, el juez no podia ser severo, ni afearle una franqueza que me parecia suficiente justificada por mi propio mérito; y complacido ya de su figura, conten-

Apesar de lo desapacible del tiempo, el mercado de ayer que suele llamarse de "Navidad," por ser el último que se celebra antes de fiestas, estuvo bastante concurrido y animado, aunque no tanto como otros años.

Una de las circunstancias que pudieron observarse y que, entre otras, demuestran el malestar del país no solo en la parte industrial sino tambien en la agrícola, es la baratura de las aves de corral que se ofrecian á precios mucho más reducidos que en años anteriores, lo cual por una parte demuestra la necesidad y gana de vender y por otra la falta de compradores por causa de la crisis ruinosa que atravesamos.

¡Dios querrá que tenga pronto término!

Ha sido nombrado celador de telégrafos con destino á esta provincia, D. Rafael Fernandez Urios.

Leemos en un colega de la capital:

„Se están llevando á cabo unas escavaciones cerca de la carretera de San Vicente, frente al depósito de las aguas de la ciudad, para unos hornos de cal, y ayer, serian las tres de la tarde, á unos 80 centímetros de la tierra, uno de los trabajadores dió un golpe sobre el cráneo de un cadáver.

Se dió parte inmediatamente y removiendo la tierra se encontraron con el cadáver de una mujer y un hombre.

Estaban completamente unidos, apareciendo el hombre con las rodillas un poco levantadas, encima de la mujer.

Los esqueletos completos, notándose alguna cal, entre las dos cabezas.

No hay duda que este descubrimiento encierra algun misterio de la vida, difícil en los primeros momentos de calcular su estension.

Inmediatamente se dió parte al Juzgado.

En uso de licencia ha marchado á Orihuela el Juez de instruccion de Jijona, D. Federico Javaloy.

Ha sido aprobado por la Superioridad el Reglamento de la Beneficencia municipal de Gandia.

Se hallan espuestas al público en la Secretaria del Ayuntamiento de Beniardá, las cuentas del Pósito de aquel pueblo correspondientes al ejercicio de 1886 á 87.

En breve se inaugurará la red telefónica de Alicante; la cual cuenta con un buen número de abonados, segun hemos podido ver en la lista nominal que publica nuestro colega *La Tarde*.

Ha tomado posesion de su cargo el nuevo Ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia, D. Ricardo Praquetas y Casal.

Han sido aprobadas las cuentas de bagajes suministrados por los ayuntamientos de Cocentaina y Altea, durante el año económico de 1886 á 87.

Se indica para sustituir al señor Baron de Mayals, en el cargo de presidente de la comision ejecutiva en esta provincia, para los trabajos de organizacion de la próxima Exposicion Universal de Barcelona, á don Antonio Mandado.

La variacion que teníamos señalada en el tiempo, tuvo ayer plena confirmacion, mostrándose éste lluvioso y frio hasta el extremo de que á la misma hora que los días anteriores señalaba el termómetro once y doce grados sobre cero, ó sea á las tres de la tarde, ayer solo marcaba la columna mercurial centí-

tóme más aun el discernimiento y penetracion que habia manifestado en la eleccion de un amigo.

En cuanto salió del aposento miss Vernon, la botella circuló ó más bien volo alrededor de la mesa con increíble rapidez. Educado en nacion extranjera, concibiera yo la mayor aversion á la destemplanza, vicio harto comun entonces, y aun hoy día entre mis compatriotas. Las palabras que razonaban tales festines agradábanme tambien muy poco; y si algo podia aumentar mi disgusto, era oirlas proferir por personas de mi familia. Aprovechéme pues de esta ocasion favorable, y viendo tras de mi una puertecilla entreabierta, que conducia no sé dónde, zaféme cautamente, no pudiendo sufrir por mas tiempo ver á un padre dar por sí mismo á sus hijos el ejemplo de un vergonzoso esceso, y usar con ellos los más groseros discursos. Persiguieronme, como esperaba, y tratáronme como desertor de las banderas de Bac. Cuando oí los gritos de ¡eh! ¡eh! y el ruido de las pesadas botas de mis primos que, segun trazas, ansiaban coger al fugitivo, ví claramente que lo conseguirian, si no me alejaba lo bastante. Al punto abrí una ventana que percibí en la escalera, y que daba á un jardín tan gótico como el alcázar; y como su elevacion no escedia de seis piés, salté sin vacilar, y oí tras de mí los gritos de ¡eh! ¡eh! ¡Se salvó! ¡se salvó! Eché por una calle de árboles, luego por otra,

grada, 6.º con tendencia rápida al descenso, por lo que no seria de extrañar que la lluvia se convierta en nevada.

En las alturas así debe haber sucedido, aunque no lo sabemos con certeza, porque las nieblas mantuvieron todo el día á la ciudad en un limitadísimo horizonte.

Por disposicion del señor Gobernador civil, como presidente de la Junta provincial de instruccion pública, ha quedado abierto el pago en la caja especial de instruccion primaria correspondiente al actual trimestre.

Dicen de Alicante:

„Ayer tarde se verificó en el teatro Principal, la prueba del nuevo alumbrado eléctrico, que probablemente se inaugurará en la noche del jueves próximo.

En dicha prueba, los nuevos aparatos dieron un buen resultado, produciendo una luz clara y brillante de muy buen color é inmóvil.

Seguramente muchos particulares adoptarán el nuevo sistema de alumbrado en cuanto conozcan las ventajas.

Anteayer ha quedado abierto el pago de los haberes correspondientes al mes actual á las clases activas, pasivas y clero que cobran por la Tesorería del Estado en la provincia.

Los individuos del cuerpo de Vigilancia han recibido ya las medallas que han de usar como distintivo de su cargo. Son de metal blanco con una cadenita del mismo metal. La medalla tiene en el anverso el escudo nacional y un rótulo que dice: "Cuerpo de Vigilancia y Seguridad," y en el reverso hay un gallo y unas ramas de olivo, símbolo de la vigilancia y la paz.

Parece que no tardará á formarse en Gandia una especie de Sindicato, compuesto de labradores de aquella vega, cuya mision no será otra que la defensa de los intereses comunes de dicha clase.

Ha fallecido en Benejama, á los 70 años de edad, la Sra. D.ª Agustina Santonja y Costa, hermana política de nuestro comprovinciano el Eminentísimo Cardenal Payá, Primado de Toledo.

R. I. P.

Ha fallecido en Novelda la esposa del conocido aereonauta Sr. Milá, cuya señora estuvo hace pocos meses en esta ciudad.

Se ha presentado en el islote de la Tabarca, con caracteres alarmantes, la epidemia de la viruela.

No se ha confirmado la ejecucion del reo que habia de ser sentenciado en Yecla, anteaayer. Acerca del particular hé aquí el contenido de una carta que en fecha 19 escriben desde aquella poblacion:

„Como ayer se temia, esta mañana ha sido puesto en capilla el desgraciado Fernando Roman, quien presa del mayor abatimiento, ha penetrado en el sombrío recinto, desde donde habia de salir para expiar su crimen en afrentoso patíbulo.

Desde dicha hora la poblacion presentaba un aspecto triste, permaneciendo muchas puertas cerradas en señal de duelo.

Con objeto de interceder por la amenazada existencia del reo, el ayuntamiento, los principales contribuyentes y las personas de más viso han teleografiado á la córte solicitando de la señora que rigie nuestros destinos un nuevo rasgo de su nunca desmentida piedad. En igual sentido han interpuesto su influencia el señor obispo de Teruel, que se encuentra en

luego por otra tercera, siempre apretando el paso, hasta que viéndome al abrigo de toda persecucion, me detuve para gozar de la frescura del ambiente, que tanto los humos del vino que habia tenido que beber, como la precipitacion de mi retirada, contribuian á que me pareciese mucho mas agradable.

Paseándome de aquí para allá, encontré al jardinero que labraba un acirate con la azada y me detuve para verle trabajar.

—Buenas tardes, amigo.

—Buenas tardes, buenas tardes, respondió el hombre sin alzar la cabeza, y con acento que indicaba al mismo tiempo su extraccion escocesa.

—Vaya un tiempo hermoso para vos, amigo.

—No puedo quejarme, contestó con aquella circunspeccion con que suelen alabar los jardineros hasta el tiempo más apacible. Entonces levantó la cabeza, como para ver quién le hablabla, llegó la mano á su gorro escocés con ademán respetuoso, y añadió:

—¡Ah! ¡Dios me perdone! es cosa rara ver en el jardín á estas horas un lindo *jisticorps* bordado!

—¡Un lindo...?

—¡*Jisticorps*! Es una chaqueta como la vuestra. Otra cosa tienen que hacer allá arriba, como es desabrocharse para que les quepa más vaca y vino tinto: porque válgame Dios, que no hacen mas que comer y beber durante la tarde entera.

... don Francisco Corbalan, don Juan Spuche y otras distintas personalidades.

S. M. la reina Regente no ha desoido los ruegos de todos, por cuanto á las cuatro de la tarde, hora en que habian comenzado ya los trabajos de construccion del ominoso tablado, se ha recibido el despacho de indulto, cuya fausta nueva ha sido comunicada inmediatamente al infeliz Roman por el telegrafista, quien no ha podido contenerse un instante sin llevar la alegria al ánimo del abatido reo.

Inmediatamente un vuelo general de campanas y la banda de música, que ha recorrido las calles, han anunciado al vecindario tan deseada noticia, recobrando la poblacion su normal aspecto.

Termino manifestando la gratitud de todos los habitantes de Yecla á la digna esposa del malogrado monarca don Alfonso XII, que al mismo tiempo que ha devuelto la vida al reo Roman, nos ha evitado el espectáculo de la sinistra ejecucion.

El gobernador eclesiástico de la diócesis, doctor D. Aureo Carrasco, ha hecho público en los siguientes términos lo que ha de hacerse para celebrar el jubileo sacerdotal de Su Santidad:

«Deseando solemnizar tan fausto acontecimiento, Su Emma. Redma. considera muy laudable que en todas las iglesias parroquiales y conventos se celebre una misa de Comunión general, precisamente á la misma hora que Su Santidad dirá la misa jubilar, que, segun noticias fidedignas, será á las siete y media de la mañana del día 1.º de Enero del próximo año de 1888. Calculando las diferencias de meridiano, corresponde en nuestro país á las seis y treinta y nueve minutos de la mañana de dicho día. Asimismo, despues de la conventual del mismo se cantará un solemne *Te-Deum* en accion de gracias, invitando á las autoridades locales.»

Vá á publicarse en Madrid con el titulo de *La Ultima Moda* una revista semanal que además de informar á las señoras de las novedades de la moda por medio de numerosos grabados y descripciones detalladas se propone tratar en forma amena los asuntos sociales y económicos que más interesan á la muger. Será el más barato de cuantos se publican, puesto que siendo semanal solo costará 3 ptas. el trimestre y dará, por sorteos tasado, en el nuevo sistema de irradiacion importantes regalos. Puede pedirse un número—prospecto á la administracion de *La Ultima Moda* Serrano—88—Madrid.

Ayer mañana fué sorprendido un muchacho llamado A. G. A. y domiciliado en la calle de la Virgen Maria núm. 9, en el acto de intentar sustraer un pañuelo con dinero á un vendedor de arroz, en la plaza de S. Agustín. El ratero aprovechó la circunstancia de hallarse el vendedor engolfado en conversacion con otros dos hombres; pero visto por uno de éstos fué detenido y entregado inmediatamente á los agentes de la autoridad.

Premios extraordinarios en Universidades. La *Gaceta de Madrid* del 10 publica una Real orden del ministerio de Fomento, modificando las de 15 de Agosto de 1878 y 16 de Marzo de 1886 en la forma siguiente:

1.º A los que hayan obtenido premio extraordinario en el bachillerato se les concede matrícula de honor en todas las asignaturas que comprenda el primer grupo normal de asignaturas de facultad, y los que lo hayan obtenido en licenciatura se les concede igualmente en todas las asignaturas necesarias del período del doctorado, siempre que unas y otras sean solicitadas para el curso inmediato siguiente al en que merecieron los premios extraordinarios.

2.º La época de adjudicacion del premio extraordinario del grado de doctor será el mes de Enero de cada año, siendo admitidos al ejercicio los alumnos que habiendo ganado en el curso último anterior á dicho mes todas las asignaturas del período del doctorado hubiesen obtenido además la censura de sobresaliente en el grado de doctor dentro del expresado curso ó en los tres meses siguientes de Octubre, Noviembre ó Diciembre inmediatos y posteriores al mismo.

TEATRO PRINCIPAL.

Ante una concurrencia que no pasó de regular, se efectuó anteanoche la primera representacion del sainete en dos actos, letra de D. Ricardo de la Vega, música del maestro Barbieri, cuyo titulo es: *De Jetafe al Paraiso ó la familia del tio Maroma*. El éxito solo fué mediano, no obstante lo cual se hicieron repetir dos números de música: el coro «pasan por el puente muchos matuteros», y la misa de tropa. A que el éxito no correspondiera á las esperanzas contribuyó indudablemente el padecimiento de que se vió aquejado repentinamente el bajo señor Zori; quien suplicó la indulgencia del público antes de empezar. Su marcado aforismo quitó mucho lucimiento á la popular obra.

Esta noche, se pondrá segunda vez en escena, y es de esperar, restablecido ya el indicado señor, que tenga mejor éxito.

Además de esta segunda representacion anuncian para hoy los programas el estreno del disparate lírico en un acto y en verso, letra de D. Calixto Navarro, música del maestro Caballero, titulado; *Dar la castaña*, que será dirigido por el Sr. Zori, acompañándole en la egeccion las Srtas. Vila (C. y T.) y los Sres. Gallo (E.) y Sanjuan (F.)

Registro civil.

Relacion de los nacidos y difuntos inscritos en los libros oficiales en el día 20. de Diciembre de 1887.

NACIMIENTOS.

Miguel Boronat Aracil, S. Cristóbal, 29.
Rosa Sanz Bou; S. Antonio, 63.
Emilia Gadea Gisbert; S. Miguel, 23.
Ana Tormo Olmos; S. Lorenzo, 25.
Evaristo Abad Payá; Santo Domingo, 10

DEFUNCIONES.

Miguel Maiques Ripoll; 5 meses, Tosal 29.
Guadalupe Gadea Francés; 15 meses, San-gre, 17.
Gonzalo Dominguez Tarrasó; 2 años, San Antonio, 4.
Elisa Gomis Fuster; 2 meses, Casablanca, 24.
Evaristo Marzo Jordá; 1 mes, Corbella, 16.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Queremon.
SANTO DE MAÑANA.—Santa Victoria.

Correspondencia de Madrid.

20 de Diciembre de 1887.

En el Senado ha revestido mucha más importancia política la segunda parte de la sesion de ayer, que la primera, á causa de una proposicion incidental del Sr. Bosch, que, con funesto consejo, ha presentado, queriendo remediar y los radicales franceses, y pidiendo, en resumen, una informacion parlamentaria sobre los casos de inmoralidad en Cuba.

La referida malaventurada proposicion tenia, por de pronto, el inconveniente de ser un grosero artificio, torpemente ensayado, pues días hace ya que se habló por algunos periódicos de granizadas y de sorpresas; y ayer mañana mismo, otro colega republicano, con menos recato aún, aludía á la tal proposicion; ideada, y pudiera decirse que hasta escrita, antes de que en la rectificacion de ayer concretara sus cargos el general Salamanca, pues no bien éste concluyó su rectificacion, se levantó el Sr. Bosch con la posible solemnidad para pedir el amparo de los artículos del reglamento que venian al caso.

La trama resultó tambien, tan mal tegida, que las últimas palabras del discurso-rectificacion del general Salamanca, eran en la sustancia, iguales á las que empleaba el Sr. Bosch, en la proposicion que llevaba guardada, cautelosamente en el bolsillo.

Pero además del artificio á que nos referimos—y que desde el primer momento dió al incidente mas carácter cómico que dramático—los inspiradores de la proposicion han padecido un grave desliz, que ha sido el de hablar en su texto *del honor de las instituciones*, que al par del interés público, demanda, segun el Sr. Bosch, que se abra la informacion requerida, informacion que, dicho sea de paso, pide la presida una comision de las dos Cámaras, compuesta equitativamente de representantes de todos los partidos; que es lo que ya habia dicho y pedido tambien el general Salamanca.

La improvisacion del presidente del Consejo oponiéndose á la pretension de los reformistas, ha sido elocuentísima y decisiva, y desde sus primeras palabras se vió que interpretaba fielmente el espíritu de la Cámara, que varias veces lo ha secundado con nutridos aplausos. Los conservadores han intervenido tambien por el órgano del Sr. Elduayen de una manera digna y elevada, oponiéndose á la informacion parlamentaria.

Y en fin, bastará decir, que al llegarse á la votacion nominal, de los ocho ó diez senadores reformistas que habia en la Cámara, solo tres se resolvieron á pedirla; y luego, en los pasillos, todo el mundo ha podido advertir que el Sr. Botella se ha lamentado de no conocer la proposicion, y más aún de su texto, y del modo como la ha apoyado el Sr. Bosch.

Resulta de todo, que la excesiva saña, ha perdido á los reformistas.

Este último apasionado é interesantísimo incidente borró los efectos de la primera parte de la sesion, en que el Sr. Balaguer se ha defendido con noble sinceridad y con argumentos persuasivos, de los cargos tan injustamente formulados contra él por el general Salaman-

ca; haciendo éste en su rectificacion un nuevo discurso, en que, como orador y dialéctico—aparte de las muchas extravagancias en que incurre, algunas de bastante mal gusto—ha estado hoy, para nuestro juicio, mejor que el sábado.

En el Consejo de Ministros celebrado anoche, bajo la presidencia del señor Sagasta se resolvieron varias competencias sobre pensiones á familias de militares pobres de acuerdo con el parecer del Consejo de Estado.

Se acordó la creacion de un juzgado de primera instancia en El Escorial.

Se resolvieron expedientes de indulto de las audiencias de Valladolid, Logroño y Huesca.

El ministro de Fomento llevó al Consejo varios expedientes de carreteras y ferro-carriles, y el de Hacienda la concesion de créditos para pagar los gastos de la informacion arrocera y adquirir material para la loteria.

El señor Moret refirió algunas negociaciones que se siguen para lograr conciertos económicos favorables á los productos españoles, y dió tambien idea del estado de la política internacional.

El ministro de la Guerra quedó autorizado para la adquisicion de terrenos destinados á ensanchar la zona de tiro del campamento de los Carabancheles y para arrendar otros en Sierra Nevada con destino á la remonta de Andalucía.

El ministro de Ultramar dió lectura á una carta del capitán general de Puerto Rico, en la que se manifiesta que continúan tramitándose las causas formadas por orden del general Palacios, y que el partido ultra-conservador demuestra cierta excitacion, producida quizás por algunas medidas que por consecuencia de las citadas causas han adoptado los tribunales.

Tambien parece que los ministros se ocuparon del debate de ayer en el Senado y de la actitud observada por un senador que desempeña una direccion general dependiente del ministerio de la Guerra, asi como de la situacion en que se han colocado los conservadores en el Congreso, enfrente de la discusion del proyecto de matrimonio civil.

Respecto de este último punto, el gobierno, segun *El Imparcial*, está dispuesto á mantener en su integridad los proyectos pendientes, ejerciendo su influencia cerca de la mayoría, para lograr la discusion de todos ellos.

Otro servicio importante prestó anoche la policia de Madrid.

Ayer á última hora de la tarde fue detenido un sugeto por monedero falso; pues bien, anoche la policia detuvo á tres individuos más y descubrió una agencia perfectamente organizada para estafar por todos los procedimientos.

Se recogieron letras por valor de más de 17.000; pesetas en pagarés, unos 6.000 duros; en billetes de Banco, 700 pesetas; un saco pequeño de monedas de plata, recibos de contribucion y otros documentos, todo falso.

La mayor parte de las letras iban á negociarse en Marsella.

Las oficinas de esta agencia estaban montadas en la casa número 5 de la calle del Mediodía Grande.

El subinspector Sr. Fontela llevó á cabo este servicio secundando perfectamente las órdenes de su jefe, el señor duque de Frias.

A las cuatro de esta madrugada eran conducidos al juzgado de guardia todos los detenidos.

Telegramas.

Paris 20 (6'25 t.)—4 8 exterior español—67'62.

Los telegramas recibidos esta mañana de San Petersburgo desmienten de la manera más terminante la noticia que ha circulado relativa á haber estallado una sublevacion y haber atentado contra la vida del czar.

La noticia la ha difundido el corresponsal de un periódico de Viena, refiriéndose á un despacho cifrado.

Bruselas 20.—Se ha llevado á efecto la prision de un empleado de Ayuntamiento que ha sustraído unos títulos de la Deuda por valor de 400.000 francos.

Ha sido capturado el autor de la defraudacion y una conocida bailarina italiana que actuaba en uno de los principales teatros de esta localidad.

El hecho ha causado gran escándalo y es objeto de todos los comentarios.

Los detenidos tenian el propósito de apelar á la fuga.

Lisboa 20.—El diputado que en uno de los pasillos de la Cámara abofeteó á un oficial de caballería, ha sido absuelto por los tribunales.

Londres 20.—Ha sido aplazada hasta el día cinco del próximo Abril la conferencia que ha de ocuparse de las primas de exportacion sobre los azúcares.

Paris 20.—Segun las últimas noticias recibidas de Constantinopla, Turquía se adherirá en breve al convenio anglo-ruso relativo al canal de Suez.

Lisboa 20.—Esta poblacion concurrirá á la próxima exposicion de Barcelona.

Paris 20.—Toma poco incremento el nuevo partido anarquista que se está formando de los elementos radicales.

El número de los inscritos ascendia anoche á 53.

Se hacen grandes preparativos para la próxima eleccion de senadores por lo que se cree que habrá una gran lucha.

Madrid 20 (7'25 t.)—El Bolsin de hoy ha cerrado: Madrid: Contado 66'80.—Fin de mes, 66'80.—Próximo, 000.—Exterior, 68'35.—Amortizable, 84'25.—Cubas, 98'25.—Banco de España, 420.—Barcelona:—Interior 66'75.—Exterior, 68'40

El Sr. Becerra Continuaba esta tarde en el mismo estado de gravedad que ayer.

SENADO.—El Sr. Beranger hace uso de la palabra para alusiones y dice que se halla incondicionalmente al lado del Gobierno, por mas que parece que no son amigos por el olvido en que le tienen. Que votará con él en todas las cuestiones de doctrina, pero que en otros asuntos se reserva su libertad de accion para votar con arreglo á su conciencia. Combate las gestiones del Sr. Rodriguez Arias en las cuestiones de Marina. Respecto á la inmoralidad declara que no basta que el Gobierno conozca su existencia sino que es preciso que procure extinguirla.

El señor ministro de Marina contesta lamentándose de que le trate con frases tan duras. Dice que ha hecho lo posible para que la Marina española adquiera un desarrollo que le coloque á la altura de las primeras naciones, leyendo con este motivo varios datos de los trabajos que se están haciendo en España y el Extranjero.

El Sr. Maluquer habla tambien para alusiones haciendo declaraciones mas ministeriales que el Sr. Beranger y diciendo que se reserva su libertad de accion para combatir las cuestiones económicas que estén en desacuerdo con sus principios proteccionistas.

El Sr. Primo de Rivera consume el primer turno en contra del Mensaje concretándose principalmente á probar lo injustificado de su destitucion; y á combatir al General Cassola por sus reformas.

Le contesta el Sr. Sar道al.

CONGRESO.—El Sr. Villalba Herbás, lee un bando del Secretario gobernador interino de Canarias contra las casas de préstamos y el que dice es un conjunto de desatinos.

El Sr. Albareda dice pondrá el correspondiente correctivo. Créese desistuiránle.

El Sr. Lastres esplana su interpelacion sobre indemnizacion á un súbdito americano. Contesta el Sr. Moret.

Madrid 20 (10'20 n.)—El jueves terminará en el Senado la discusion del Mensaje suspendiéndose las sesiones hasta pasado fiestas.

En el Congreso reinaba esta tarde mucha animacion entre los conservadores. Estos se preparan para emprender una enérgica campaña de oposicion contra el Gobierno y sus reformas.

Madrid 20 (11'25 n.)—Dáse ya como seguro hallarse planteada la crisis que se resolverá en el próximo interregno parlamentario.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche.—30 abono.—DAR LA CASTANA.—DE JETAFE AL PARAISO, Ó LA FAMILIA DEL TIO MAROMA.—A las ocho.

GUANOS REFORZADOS

DEPÓSITO PARA LA VENTA
Posada de Campello (Puerta de Villena)
ALCOY.

Primera Gramática Española Razonada

por D. MANUEL DIAZ RUBIO Y CARMENA, presbitero (El Misantropo).—Segunda edicion corregida y aumentada. Madrid, 1887.—Dos magníficos tomos en 8º con buen papel y esmerada impresion. Precios. En Madrid, en rústica 15 pesetas; en pasta ó tela á la inglesa, 18. En provincias, en rústica 17 pesetas; en pasta ó tela á la inglesa, 20.

Se halla de venta en la Libreria editorial de D. Carlos Bailly-Bailliers, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de la Península y Ultramar.

PARÁ GIMNASIO.

Se vende una maguifica escalera oblicua. Se dará muy barata. Informes en esta Administracion.

ALTAR.

A propósito para Oratorio, Ermita ó Capilla se vende un A ter casi nuevo y barato. Puede verse en el taller de Escultura de D. José Carbonell, calle de Cármen.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA
 COMPAÑIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
 domicilio en Barcelona, ANCHA, 64. Delegaciones en toda España
 CAPITAL DE GARANTIA independiente del aportado por los asegurados
10.000.000 de pesetas.

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos.

Suscripcion	Pesetas	30 361.075
Riesgos en curso	»	22.794.123-11
Reservas	»	857.031-60
Siniestros pagados	»	343.700
Activo	»	11.884.252-90

La Compañia para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.
 Subdelegado, D. Carlos Perez Gisbert.—Sta. Elena 14, ALCOY.

GRAN FABRICA DE AGUARDIENTES
 DE
D. SECUNDINO BELDA
 NATIVA.
 Destilacion á vapor.—Aguardientes puros de vino.
 Anisados de todas clases. Manzanillas, Apio, Mariola, Españolito y otros.
 Para pedidos pueden dirigirse al único agente en esta plaza D. E. Verdú. San Nicolás, 56 2.º; el cual tiene á disposicion del que lo solicite muestras y notas de precios.

DINAMIZADO-ARTIGUES
 Ensayado por distinguidos médicos, resulta muy indicado en el tratamiento del Raquitismo en los niños, Escrófulas, Clorosis, Desórdenes periódicos, Embarazo y Lactancia, Desórdenes del aparato genésico, Convalecencias lentas, Inapetencia, Debilidad nerviosa, y en todas las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.
 Es preferido en uso á las preparaciones del aceite de hígado de bacalao, por ser mas grato al paladar y tolerado fácilmente por el estómago.
 Para mayor instruccion léase el extenso prospecto que se da gratis. Los señores médicos que deseen ensayarlo pueden dirigirse al autor, que facilitará un frasco gratis, 3 pesetas.
BOTICA CENTRAL DE L. ARTIGUES
 Noguera, 10.—Játiva.
 Da venta en las principales Farmacias y Droguerías.

JOYA MEDICINA
AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA
 Salinas, sulfuradas, sulfato sódicas, hiposulfitadas, Únicas de u especie conocidas.
 Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor.
 Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.
 Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-Escrófulosas y Anti-sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR
 Al público en general.
 Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de estas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito ó hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicacion racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó solodocen sus similares simples purgantes irritantes, fíjese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consúntese sobre ello á los más conocidos médicos.
EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA.
 Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejando secarse por sí mismas. Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América.
 Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas, dirigirse **R. J. CHAVARRI, Atocha, 87 (Plaza de Anton Martin) MADRID**

INSTALACIONES ELÉCTRICAS
TELÉFONOS Y TIMBRES
 Teléfonos para cortas y largas distancias con aparatos modernos de resultado garantido. Se instalan timbres á domicilio á precios baratísimos, garantizando su buena marcha.
 Para mas informes Administracion de Loterias, Mercado, 2, ALCOY.

LA MARGARITA EN LOECHES
 Antibiliosa, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.
 Es la única que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso gen ral y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.
 No confundir la botella de la MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.
 En competencia la MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales ó aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposicion interna local de Niza, obteniendo la primera distincion, ó sea el **Unico gran diploma de honor** concedido á las de su clase, cuya distincion no ha conseguido otra alguna ni antes ni despues.
 Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. don Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que la MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valer como reconstituyentes. Tienen las aguas de la MARGARITA doble cantidad de gas carbonico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrófulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenteria, ligas toses rebeldes y demás que espresa la etiqueta de las botellas que se espenden en todas las Farmacias y Droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se han vendido **Mas de dos millones de purgas.**

ANIS DEL FIGARO
 (EL MAS SELECTO DE LOS ANISADOS.)
 Elogiado por más de **300** periódicos de todo el globo.
 Fabricante: Martinez Imbert.—Valencia.
 Oficinas: Pascual y Genis, 47.
 Se vende en todos los cafés, casinos y tiendas de ultramarinos de la Peninsula, Ultramar y Extrajero.
 Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustin.

LORENZO MOLTÓ
 GRABADOR.
 en madera y en toda clase de metales.
 San Mateo, 44.

PARA NAVIDAD
 Carne de membrillo, cochura Jalea.
 A precios fabulosos encontrarán todas las personas de buen gusto que deseen tan rico dulce, en casa de **FABIAN CANTÓ.**
 Tap, 15.—ALCOY.

TIENDA DE SANTA LUCIA
VENTA A PRECIO FIJO Y CON GARANTIA.
 En este establecimiento se han recibido los chorizos frescos que se venden á 3 y 1/2 y 5/75 pesetas docena.

Queso Gruyer	á 1'50	pesetas libra.
" Bola	á 1'50 y 1'62	" "
" Plato	á 1'62	" "
" Manchego	á 1'12	" "
Salchichon de Lion legitimo	á 9	pesetas kilo.
Mortadella de Bologne	á 8	" "
Sobresadas de Tárbená	á 4	" "
Longaniza	á 3'50	" "

MANTECA LEGITIMA DE FLANDE:
 Clase extra 6'50 pesetas kilo
 1.º 6
 En latas de 1/4 de kilo 2 peseta.; clase extra.
 En id. de 1/2 " 3'50
 En id. de 1/2 " 3'25 " 1.º
 Aceitunas sevillanas á 50 y 60 céntimos libra. En cunetes 2, 2'25 y 2'50 pesetas.
 Azúcar de varias clases, desde 7'50 á 14 pesetas arroba. Por libras de 25 á 50 céntimos.
 Café crudo y tostado. Chocolates de varias clases y precios.
 Cacao, Canela, Té, Arroz, Judias y legumbres de todas clases.
 Galletas, Pastas para sopa, Fideos, Sopa á la Julien, Tapioca y otras.
 Garbanzos de Castilla de 9 á 20 pesetas y desde 6 á 8 pesetas barchilla.
 Pimienta colorada, Clavos Especia y Pimienta negra, clase superior.
 Tripas para embutidos
 Bujías fosforos, Almidon, Aceite y Petróleo.
 Conservas de todas clases y otros muchísimos artículos que seria largo enumerar.
 Como siempre, el dueño de este establecimiento garantiza la legitimidad de sus géneros puesto que en su casa nada se adultera.
 Se realiza la seccion de vinos y licores á precio de coste.
 También ofrece al público la seccion de Herboristeria recientemente montada en su establecimiento, compuesta de yerbas, flores, raices jarabes y pastillas medicinales.
 Próximo á recibirse Salchichon de Vich fresco.

MANUEL SEGURA
 Santo Tomás, 3.—ALCOY.
 No fiarse de las adulteraciones.

INTERESANTE A LOS FARMACEUTICOS Y PERFUMISTAS
GRAN FABRICA DE CAJAS DE CARTON DE Rafael Matarredona.—ALCOY.
 Esta casa construye en breve tiempo con perfección y economía cuantos trabajos de esta clase se le confien. Clases finas, entrefinas y bastas; cajas especiales para perfumerías y preparados farmacéuticos.—Pídanse muestras y precios.

HIERRO QUESADA
 La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.
 El hierro Quesada enriquece y dá fuerza á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.
 Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.
 Frasco con cuenta-gotas, 8 reales.
 Dura hasta dos meses.
 Habiéndose descubierto falsificaciones de Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menor precio.
 Valencia: Dr. Quesada.
 Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso, Mollor y Mengual.

LA NEW-YORK
 COMPAÑIA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
 Fundada en 1843. Dió principio á sus operaciones en 1845.
 Sistema mútuo á primas y contratos fijos.
 Los asegurados son los únicos dueños del fondo-garantía y de todos los beneficios.
Fondo-garantía: 390 millones de pesetas enteramente realizadas.
CLASES DE SEGUROS.
 Pólizas de acumulacion *Tontina*—Pólizas á beneficios quinquenales.—Pólizas á favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario á prima vitalicia por defuncion —Seguro por defuncion á prima temporal.—Seguros mixtos á muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolsos ó sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de primas: Por seguros de capital diferido, á plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual.
 Sucursal en España (autorizada por Real Orden), calle de Alcalá, 12, Madrid.
 Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.
 Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sres. Urquijo y Compañía de Madrid.
 Agencia en Alcoy á cargo de D. Antonio Valor y Moltó, San Francisco, 3, 2.º

VENTA
 Se hace de letra vieja y de algunos enseres y artefactos usados, propios para trabajos de impresion.
 En la Imprenta de este periódico, S. Mateo, 44, darán razon

COMPANIA COLONIAL
 PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA
30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
Chocolates, Cafés y Tés
Tapioca-Sagú.
 VENTA. En todas las poblaciones del Reino.
 Depósito general; calle Mayor, 48 y 20
MADRID.